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      ATA REUNIÃO ORDINÁRIA DE JULHO DE 2024

Dia quinze de junho de 2024 em segunda chamada às 19:30 horas o Conselho de Defesa do
Meio Ambiente – COMDEMA deu início a reunião que foi realizada no PAVILHÃO DE
QUÍMICA DA ESALQ, sito à Avenida Pádua Dias nº 11, Bairro Agronomia, Piracicaba –
SP.  Fizeram-se  presentes  conselheiros  e  convidados  conforme  lista  de  presença  anexa.
PARTE I: A ATA ordinária do dia dez de junho de 2024 foi aprovada e assinada por todos.
PARTE II DO – EXPEDIENTE – 1) O presidente Marcos Kamogawa iniciou a reunião
destacando a necessidade de formarmos um grupo para uma reunião na SIMAP com o novo
secretário Sr. Ronaldo Cançado, será visto as datas prováveis. 2) acontecimentos da semana:
a) Falsa seringueira, as duas, DA Boyes e do Mirante, onde foram feitos os pareceres do
COMDEMA. O presidente Marcos recebeu denúncia da seringueira da Boyes que atearam
fogo e atingiu duas palmeiras e o flamboyant. Segundo o Robson da SIMAP, o flamboyant
já estava condenado e as palmeiras foram muito atingidas. O presidente Marcos tentou falar
com o professor Demostenes da Esalq, porém não houve tempo. A vereadora Silvia Morales
e seu assessor Pablo receberam denúncias e acionaram o COMDEMA. A dúvida é que se
realmente  essas  árvores  precisariam  ser  suprimidas,  segundo  a  vereadora  as  árvores  já
estavam sendo cortadas, porém foi feito um pedido para pararem o corte para avaliação.
Portanto  agora  o  Comdema  precisa  dar  um parecer.  O  presidente  Marcos  disse  que  as
palmeiras foram realmente muito afetadas e o flamboyant está sem vigor para se recuperar.
O presidente Marcos destaca que essa avaliação deve ser feita por um técnico especializado,
no caso o professor Demóstenes. A vereadora Silvia pediu a palavra e comentou sobre o
projeto de plantio de mudas na Boyes. Segundo o presidente Marcos uma grande clareira foi
aberta e o conselheiro Eli Eser Barreto Cesar acha prudente esperar o parecer técnico para
dar  continuidade  ao  projeto.  A  vice-presidente  Iraci  Honda  destacou  que  o  projeto  do
professor Demóstenes foi feito quando do diagnóstico e pareceres do COMDEMA E ESTE
PROJETO ESTÁ COM O Sr. Robson da SIMAP. A conselheira Eveline Blumer lembrou
que esse projeto comtemplava mudas de grande porte e nativas como jequitibás, sapucaias.
Por fim ficou decidido na plenária um parecer do professor Demóstenes sobre a situação
atual das árvores atingidas pelo fogo e então “cobrar” o projeto. B) O presidente Marcos
colocou  uma  denúncia  de  uma  repórter  sobre  o  desassoreamento  do  rio.  Segundo  o
presidente Marcos o projeto de desassoreamento tem uma explicação muito vaga e estão
sendo  retiradas  muitas  árvores  das  margens  (leucenas).  O  conselheiro  Eli  Eser  acha
pertinente  iniciarmos  imediatamente  com  o  GT  para  um  parecer  sobre  o  assunto.   A
vereadora  Silvia  informou  que  já  fez  um  requerimento  pedindo  informações  sobre  o
desassoreamento.   3)  A vice-presidente comentou sobre indicar  outros  conselheiros  para
serem candidatos em algumas comissões:  CMR - o conselheiro Juan Sebastianes (suplente)
e Luís Fernando (titular), precisa de um indicado. No GMEA, temos os conselheiros Juan
Sebastianes  e  Sylvana  Zein,  no  lugar  do  Juan  ficou  o  conselheiro  Eli  Eser  Barreto
Cesar.como representante do GMEA. PARTE III – ORDEM DO DIA. O presidente Marcos
comentou carta do COMCLIMA, eles querem, consultar os candidatos à prefeito em relação
as  mudanças  climáticas  (anexo).  Posicionar  se  o  COMDEMA  estará  junto.  Essa  carta
acompanha um termo de compromisso do candidato. O COMDEMA apoia a iniciativa e
estará  junto nesse processo.2) elaboração do questionário/  proposta para os candidatos a
prefeito. Destacar o meio ambiente urbano, a preservação. O presidente Marcos disse que 
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para dar continuidade ao planejamento das atividades do fórum. Nossa janela é de agosto a
outubro.  Pilares  para as  respostas  dos candidatos,  ver anexos as  perguntas  pertinentes  a
pre4servação ambiental. O conselheiro Eli Eser destacou o asfaltamento e a perda de água –
50% de  perda,  recuperação  dos  encanamentos  para  diminuir  essa  perda.  O  conselheiro
Edson  Rocio  Marques  da  Hora,  destacou  os  incêndios  criminosos  e  a  importância  da
governança ambiental. A vice pre4sidente Iraci destacou o eterno problema de fiscalização.
O conselheiro Odair Geraldo P. Moral pediu para que no item 09 do questionário houvesse
um rigor maior para os loteamentos rurais e urbanos.  A vice-presidente Iraci acha muito
preocupante o aumento do perímetro urbano, e também disse que as perguntas devem ser
encaminhadas para cada candidato e cobrar as respostas., ainda disse que em anos anteriores
foi realizado dessa maneira. O conselheiro Odair questionou a eliminação do IPPLAP e a
vice-presidente Iraci destacou que o IPPLAP era um órgão de planejamento e pesquisa. O
Conselheiro  Moacir  Lordello  Beltrame  e  a  vice-presidente  Iraci  comentaram  sobre  o
COMPLADEP que surgiu na transição para depois formar o IPPLAP na época do Machado.
O  conselheiro  Roberto  Braga  questionou  o  prazo  para  os  candidatos  responderem.  O
conselheiro Odair falou que deve se tornar público e as respostas deveriam constar no site do
COMDEMA. O presidente Marcos falou que outra alternativa seria enviar o questionário
para o partido e que após a confirmação as propostas possam ser assumidas pelos candidatos
e  quando  fechar  realmente  o  registro  dos  candidatos  enviar  para  eles  novamente.  A
convidada vereadora Silvia disse que ficaria um pouco complicado pois são muitos partidos
que apoiam um candidato (federação). Então o presidente Marcos achou que seria melhor
enviar para os pré-candidatos e disse que se houver por parte das plenárias sugestões para
mais perguntas, enviar para finalizar. O conselheiro Roberto disse achar importante divulgar
para a imprensa pois daria mais visibilidade/peso e ficaria público no site para visualização.
O conselheiro Odair sugeriu eleger um membro do COMDEMA PARA QUANDO TIVER
O DEBATE E A VICE PRESIDENTE Iraci Honda acha que tornar público o questionário já
fica bem informado/embasado; o conselheiro Eli Eser sugeriu divulgação nas rádios. Jornais
e  na  TV  Metropolitana.  O  conselheiro  Moacir  destacou  que  se  deve  dar  ciência  aos
candidatos que as respostas vão se tornar públicas. O conselheiro Eli Eser sugeriu um GT
para gerenciar e acompanhar essas respostas.  $) Outros assuntos. A vice-presidente Iraci
destacou a matéria que saiu na GAZETA 30/06/2024, sobre a supressão das árvores em
estado  crítico  da  BOYES  e  do  MIRANTE.  O  conselheiro  Ely  Eser  mencionou  estar
preocupado  com  a  supressão  das  árvores  nas  margens  do  rio  –  assoreamento,
desbarrancamento.  O  presidente  Marcos  destacou  as  denúncias  do  desmatamento  na
cabeceira da ponte. Pedimos o projeto, mas não tivemos retorno, salientando ainda que todos
os requerimentos enviados à prefeitura não retornaram desde novembro/2023. A convidada
vereadora Silvia destacou que o requerimento que protocolaram sobre o desassoreamento
demorou 45 dias. O presidente Marcos disse que em termos legais ela se auto licencia então
legalmente eles estão aptos a executar, para levantarmos o impacto ambiental e fazermos um
parecer  necessitamos  do projeto.  O conselheiro  Ely  Eser  acha  que deveria  ser  feito  um
fórum técnico para discussão. O conselheiro Odair destacou que o Comdema poderia levar
informações  pertinentes  ao MP. O presidente  Marcos  comentou ainda  sobre a  audiência
pública realizada em 24/07/2024 às 14h sobre cortes e podas da CPFL – entraves no MP
estadual  e  Federal,  porém continuam fazendo podas  totalmente  erradas  e prejudiciais  às
árvores.  O convidado Élcio Maichacki, defensor do meio ambiente disse que o trabalho que
o COMDEMA desenvolve é de vital importância para o meio ambiente da cidade e ele tem 
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feito alguns trabalhos de plantio de mudas com as escolas e também plantaram 30 mudas de
árvores  na  região  do  Piracicamirim.  Segundo  a  vice-presidente  Iraci,  o  sr.  Élcio  já  foi
ganhador do PRÊMIO DESTAQUE AMBIENTAL. Sem mais assuntos a tratar deu-se por
encerrada a reunião. A presente ATA foi redigida pela primeira secretária Eveline Blumer e
revisada  pelo  presidente  Marcos  Kamogawa  e  que  após  aprovada  será  assinada  pelos
Conselheiro.
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